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Às quatorze horas do quinto dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se os Conselheiros do Conselho  
Municipal do Meio Ambiente,  no Plenarinho da Câmara de Vereadores,  para,  em reunião ordinária,deliberar sobre as seguintes 
pautas:  1)  Análise  dos  processos  que  passaram  pela  Setorial  de  Julgamentos  e  Multas;  a)  Processo  nº  2024/48641  MA3  
Desenvolvimento Urbano LTDA; b) Processo nº 2024/33530 New House Inc. e Adm. LTDA; c) Processo nº 2024/38639 New House 
Inc. e Adm. LTDA. 2) Convite para o evento Nascentes Brasileiras. 3) Análise da 5ª Conferência Municipal de Meio Ambiente. 4)  
Assuntos  Gerais.  O  presidente  iniciou  a  reunião  trazendo  informações  sobre  a  conferência  Nascentes  Brasileiras,  projeto  
desenvolvido pelo Instituto Espinhaço, de suma importância para a conservação ambiental. Em parceria com a Soluprev e a Câmara  
de Vereadores de Passo Fundo o CMMA trará, às 16 h, no Plenário da Câmara Sérgio Marcio Cappai Nesio – Diretor Administrativo  
do Instituto Espinhaço. Na pauta, a discussão sobre a iniciativa que tem por objetivo debater formas para auxiliar a recuperação de  
nascentes nas principais bacias hidrográficas do Brasil. O “Nascentes Brasileiras” é estruturado a partir das soluções baseadas na  
natureza,  desenvolvendo ações  de  recomposição de  vegetação,  por  meio  do plantio  de  200 mil  mudas  de  árvores  de  espécies  
florestais nativas, em pequenas propriedades rurais, por todo o Brasil. Feito o convite, passou-se ao item de pauta referente aos  
processos  apresentados  a  este  conselho  e  analisados  pela  Setorial  de  Julgamentos  e  Multas;.  O  presidente  elogiou  o  trabalho 
criterioso e minucioso realizado pela Setorial, também destacou que tais processos já haviam sido debatidos na reunião ordinária de  
novembro e que todos os conselheiros receberam o processo e as defesas por meio digital. A Ata da Setorial também foi enviada a 
todos os Conselheiros. Tal prática possibilitou que todos pudessem ler e estudar os processos com calma. Abriu-se para discussão e a  
plenária decidiu acatar o parecer da Setorial de Julgamento de Multas na íntegra, que resultou na anulação de todas as penalidades,  
bem como a liberação do embargo sobre a construção do trevo, uma vez que estão eivadas de vícios de origem, falta de laudos  
técnicos e, até mesmo, legislações revogadas, etc conforme exposto em cada um dos processos nas alegações finais interpostas pelas  
empresas. Essa decisão foi unânime dos membros presentes, contando apenas com a abstenção do Batalhão Ambiental (BABM), que  
prefere não atuar nesses processos, uma vez que faz a parte penal. Passou-se a analisar sobre a 5ª Conferência Municipal do Meio  
Ambiente, onde o Presidente informou aos membros presentes que a sua não participação nos dias da conferência se deu em virtude  
de sua participação como organizador de uma Conferência Livre que impossibilita seus membros a participarem das demais, uma vez 
que esse modelo resulta em um delegado direto para a etapa nacional. Salientou, ainda, que participou ativamente enquanto conselho  
das reuniões e da organização da conferência, tomando por surpresa a moção de repúdio apresentada no relatório final da conferência  
que questionou a não participação do CMMA. A representante da SEINOVA, secretária Bárbara Fritzen, também questiona a moção  
de repudio, uma vez que, a SEINOVA participou ativamente da construção da conferência, não podendo estar presente no segundo 
dia de conferência por questões de agenda, porém seu suplente o Conselheiro Carlos participou de todo o evento. O representante da 
Associação Moradores da Berthier, Felipe Manfroi, também externou sua opinião contrária a moção de repúdio apresentada, pois  
também como membro do conselho participou ativamente da conferência articulando junto as Associações de Bairro a participação 
das  mesmas  na  conferência.  A Representante  da  Universidade  de  Passo  Fundo  Maritânia  Morgan  ressaltou  a  importância  a  
conferência, onde pode-se realizar a troca de ideias, liberdade de colocar pensamentos e discussões em pauta. O representante da  
MirraSerra Alexandre Vieira destacou a importância de colocar em ação os projetos, deixando as picuinhas de lado e trabalhar pelo  
bem do meio ambiente. O presidente destacou a importância da atuação dos Conselheiros. Destacou que o representante do Gabinete 
trabalhou na área da comunicação, criando todas as imagens e redes sociais. Ressaltou que coordenou o GT da Divulgação e que os 
representantes do GESP, que também faziam parte desse GT foram divulgar junto às aldeias indígenas. A representante do Projeto  
Transformação coordenou e palestrou em um dos eixos. Conselheiro Ademar do Instituto Ambiental também participou de vários 
GTs.  Finalizando o representante  do GESP Paulo Fernando Cornélio parabenizou a  participação da Câmara de Vereadores,  do  
Conselho Municipal do Meio Ambiente, do Governo Municipal e da Sociedade Civil na construção da 5ª Conferência Municipal do 
Meio Ambiente, havendo discussões muito importantes e de grande importância ambiental. Conselheiros sugeriram que o conselho 
possa construir discussões que possam ser levadas a pauta pelos delegados a Conferência Estadual. Ressaltou que há mais de dez  
anos não se fazia uma conferência em nosso município e que a participação de todos os atores foi fundamental para que ocorresse 
agora. Presidente retomou a palavra e mais uma vez destacou a importância da participação do Conselho, inclusive no local que 
sediou a Conferência. Primeiramente os representantes da IDEAU disponibilizaram o local, depois os da Be8, e, por último a UPF.  
No último item de pauta os assuntos gerais, os conselheiros por unanimidade votaram o recesso do conselho para o mês de janeiro,  
retornando suas atividades no mês de fevereiro, ficando como definida a pauta para a reunião de fevereiro a Conferência Estadual do  
Meio Ambiente e a Apresentação do Projeto do Rio Jacuí pelo GESP. Finalizando o conselheiro Felipe Manfroi representante da 
Associação Berthier agradeceu a sua participação no conselho, e que estará na Câmara de Vereadores como vereador eleito para 
ajudar na construção de politicas que atendam as demandas ambientais. Não havendo mais nada a ser discutido, foi encerrada a 
presente  reunião.  José  Carlos  Raya  Nedel  (COMPATA)  –  Dana  Santin  (CIMBALAGENS-ARIA)  –  Aline  Alvaro  dos  Santos  
(SMAM) – Neilon Ramos (Gabinete) – Maritânia Morgan (UPF) ) – Thaís Lima Fuchina (Assoc. Roselândia) – Bárbara Fritzen  
(SEINOVA)  – Joseani M. Antunes (EMBRAPA) – Juliana Bolzan (Amigo Bicho) – Thobias Dal Ponte (3º BABM)– Edson Comin  
(UFFS) – Felipe Dal Paz (SMADER) – Felipe Manfroi (Associação Moradores Berthier) – Ronaldo Rosa (Gabinete Prefeito) – 
Alexandre Vieira (MirraSerra) – Ademar Marques (Instituto Ambiental) – Paulo Fernando Cornélio (GESP) – Mário Vernes (GESP) 
– Camila Hanser (empresa MA3)


